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! ! ! !感谢读者对《新民晚报》的关
心、支持。请持$%&'年《新民晚报》集
订分送单的读者，于本月$(日前到
本市各邮政支局发行部门办理《新
民晚报》订阅手续。读者也可通过微
信“上海邮政掌上营业厅”或拨打邮
政热线&&&()订报。
订阅$%&'年全年《新民晚报》的

读者!含现金订户和集订分送单订

户"，均可领取超能产品系列一套
及新民晚报读者俱乐部会员卡一
张；并可免费刊登价值*%%元、不超
过*+个字的祝福语一次 !凭有效订

阅凭证#于刊登日前两周#到延安

中路!"#号$%&'室办理"$

新民晚报发行部

敬告读者
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明天：多云转阴，最高11℃，最低4℃天气：晴转多云，最低1℃（昨天最高4.8℃）
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楼市去库存 申城“稍松口气”
新房存量去化周期不到 !"个月!处于较合理状态

! ! ! !今年& 上海等一线城市楼

市存量明显走低'目前&上海可

售商品住宅约为++,,万平方

米&较-)+(年年底减少了+./01'

新房的存量去化周期不到+)个

月&处于一个比较合理的状态'

上海楼市库存减少和楼市

火爆有一定的关系&++月上海楼

市月成交量和成交均价均刷新

了纪录'今天上午&国家统计局

发布(++月份2)个大中城市住宅

销售价格变动情况)& 上海新房

和二手房房价指数继续上涨'

! ! ! !本报讯 （记者 高歌 姚丽
萍）曾经的违法建筑不见了，河里
淤积的垃圾消失了，无证菜场改
建成了健身点……昨日下午，市
人大代表年终视察回访浦东合庆
镇，看到了巨大变化。

今年年初在市人代会上，爱
新觉罗·德甄代表向市委书记韩
正转达合庆镇黄月琴老妈妈治理
环境的心愿。“一年来，黄妈妈的
愿望一天天实现了。”德甄说。

24小时答疑 老师为“群”所困
家校互动过于频繁增添工作压力! ! ! !如今，各种“班级群”“家长群”

让家校沟通变得高效便捷，但由此
带来的“$,小时在线”工作制也让
很多老师感到压力倍增。

昨日，中国教育创新“$%-”论
坛教育信息化专题论坛在沪举
行。美国马里兰州学术总监兼代
理局长杰克·史密斯直言，老师应
该学会保持“职业距离”，不能为
“群”所困。

老师要学会说"不#

当了解到如今不少中国家长
习惯了通过社交网络随时和老师
保持互动，甚至在老师下班时间继
续请教老师关于孩子的各种问题
时，杰克·史密斯认为，这并不合适。

“就像你不可能随时随地咨询
医生、律师甚至售货员一样。”杰克·
史密斯说，另一方面，虚拟空间的交
流无法替代面对面交流的效果。诸
如“我的孩子为什么数学成绩不好”
之类的问题虽然很短，但是，其答案
却很复杂，家长的正确之举是和老
师约定时间，当面详谈。

家长开发沟通软件
二年级女孩家长卜江感叹，家

长群方便了沟通也增加了焦虑。他

将老师发的 &(% 条信息分为 ' 大
类 &*小类后发现，如果改变一下
信息传播方式，情况或许会不一
样。

于是，他和几个朋友一起设计
了一款名为“晓黑板”的软件，尝试
通过设置“小纸条”“小调查”“发通
知”等不同功能模块，供老师选择
使用。“有的信息不需要家长回复，
只要通知页面打开 $秒钟，状态就
能改为已阅；一些班级事务的决
策，家长只要将各自意见单向发送

给老师就行。”卜江介绍，老师们还
能设定“工作时间”，除此以外时间
段，家长发送信息时会收到系统提
醒，此为老师休息时间。

如今，本市已经有 )%余所中
小学和幼儿园使用了这一平台进
行家校互动，不少老师表示，分类
沟通有助于更深入了解学生和家
长的需求。

本次论坛由上海市电化教育
馆、奉贤区教育局等主办。

本报记者 陆梓华

感谢黄妈妈
江砚

! ! ! !一年# 合庆的

水#清了$

在历史洪流中%

在宏大叙事前#我们平民百姓常常

会感叹人微言轻$但黄妈妈的故事

和合庆镇的变迁告诉我们#我们市

民人未必微#言也未必轻$

以合庆镇为突破口# 上海市

委%市政府今年下了大决心#启动

全市多个区域的环境综合治理$正

如冰冻三尺非一日之寒#合庆镇的

环境问题是多年积累起来的#要解

决#也是一个系统工程#难度不小$

在市领导的督促下#在人大代表的

关心下% 在各个部门的共同努力

下#从年初黄妈妈意见上人代会到

年底#合庆镇大变样#黄妈妈心愿#

终于一天天实现了$

望着清清河水#黄妈妈或许会

感谢德甄代表把她的心愿带到人

代会上% 会感谢为此付出努力的人

们$ 今天#我们也应该郑重地向黄妈

妈表示感谢$ 从某种意义上说#正是

她关心自处的环境#并通过各种渠道

向政府呼吁#促成市委%市政府拿出

了整治环境的大手笔$黄妈妈的这种

主人翁精神#值得每一位市民学习$

为了我们的城市和生活更美

好#有意见就要大声说出来$

合庆镇的河水变清了
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